

さあ!新学期だ!!

夏休みの学びや経験をいかしたい...

香川教育

発行所
高松市田村町1033-3
TEL (087) 867-4797
FAX (087) 867-6446
香川県教職員組合
定価 1部50円 1月100円
【組合員の購読料は組合費に含む】

日本母親大会in神戸に参加して

母親大会は今回で3回目。愛媛、広島そして今回の神戸。いつもたくさんの感動を得られる会なので近くであるときは、できるだけ参加したいと思っています。今回は、8月1日、全体会で石川康宏さんの講演でまず感動しました。戦争法案の違憲性や安倍さんが「戦争する国づくり」をしようとしていることを、分かりやすく話してくれました。

そして、今、世論は劇的な発展をしていること、ママ友が「誰の子も、どこの国の子どもも殺させない」と17000人が集まったこと、かつてない幅広さや自主性をもった運動が起こっていることを再認識しました。そして、全国から集まった方の多彩な活動を聞いているうちに、「戦争法案は必ず廃案にできる!」と思いました。いい研修になりました。

小学校 50代女性

教育のつどいin仙台に参加して

分科会参加者は、中・高の教員がほとんどでしたが、私のレポートした小学生が、参加している先生方が担任している生徒の小さい頃だととらえてくださり、活発な討議がなされたことに感謝します。様々な立場の参加者がいたこともあり、子どもたちの将来の進路について専門的な話をすることができました。こういうことを知った上で、子どもたちの課題に向き合うことは大切だと思いました。校内研修があり、全日程に参加できなかったことが残念です。来年もぜひ、参加したいと思います。

小学校 30代男性

香教組ホームページ

http://kakyoso.com/

9月26日(土)
9:00~
高教組主催
ソフトボール大会
場所
土器川河川敷
グラウンド

夏の教育講座に参加して



「学級開き」でやっているつもりになっていたことを反省しました。さらに、工夫できるようにしないといけないなあ、また、反省です。

あれこれ欲張るところがあるので、「simple is best!」を目指し、言葉や活動も精選していこうと思います。

小学校 40代女性

学級集団、学年集団を作り上げるとき何を最も大切にすべきかということが明確に整理されたような気がした。・・・(中略)・・・学級開きや合唱コンクールのアイデアは、すぐにでも取り入れられそうなものばかりだった。

中学校 30代女性

もっと、生徒を信用しようと思いました。信頼して、裏切られて、その繰り返しこそがすべての始まりだなと思います。今のクラスで、学級のこと一人ひとりのことを知らないと思えるのは、まだまだやるべきがたくさんあるのだと改めて新学期に楽しみを感じました。

中学校 20代男性

教育とは希望を育てること→「子どもを励ます」「要求を受け止める」あたりまえのように思えますが、日々の仕事に追われ、意識できていなかったように思います。要求を受け止めるにも、要求の仕方を教えなければ子どもたちも要求できないこともわかりました。さっそく2学期から実践したいと思います。

中学校 20代男性

私もこんなふう子どもたちと関わらたらいいな・・・日々のことを省みてこういう所を直した方がいいなと思いがたりました。・・・(中略)・・・25日の始業式では、大掃除の前に幸せのハイタッチをして子どもたちと一緒に踊ってスタートしようと思いました。

小学校 30代女性

明日からすぐにでも使えるような情報がたくさんあり、ぜひ実践したいです。若年教員が年々増えているが、「学びたい」という意欲がもてないほど多忙化しているのが現状だと思います。私にできることは何かということも改めて考える機会になりました。

小学校 40代女性

夏休みが5日間短縮になった市町が増えたことにより、教育委員会主催や各校の会議等が詰り込まれ窮屈な夏休みになったとの声が多く上がっています。

そんな中でも、多くの教員が、自分の課題を見つめ学ぶために、全国各地で開催される研修会に自主的に参加しました。掲載した感想は一部です。多くを学び、新学期的実践に生かそうと意欲がわいていることが分かります。学びは「問題意識」と「意欲」で深まります。残念ながら、これらへの参加は、「年休」を取り「自費」で参加しています。子どもたちに還元される学びへの研修は、せめて「研修」で対応されるべきではないのでしょうか。教育委員会主催も認めないのが現状です。

必要なのは「ゆとり」

良くも悪くも子どもたちが大きく変わっている。一人一人をていねいに見ることが大切。気になる子は放課後家庭訪問をしたり、じっくり話を聞いたりする「いい」と新採のころ、先輩から教わった。7月に7日、9月に9日の短縮校時があった頃だ。▼今、夏休み明けとともに給食が始まり2日目から6時間授業。宿題処理の量は増え、記録会に向けての陸上練習も始まる▼考える間もなく毎日がめまぐるしく過ぎていく▼子どもたちに豊かな教育を展開するには、教職員が本当の意味で心身ともにゆとりを持ち、教職員自身が学ぶ姿を、子どもたちに見せることが大切なのではないだろうか。

夏休みが5日間短縮になった市町が増えたことにより、教育委員会主催や各校の会議等が詰り込まれ窮屈な夏休みになったとの声が多く上がっています。

そんな中でも、多くの教員が、自分の課題を見つめ学ぶために、全国各地で開催される研修会に自主的に参加しました。掲載した感想は一部です。多くを学び、新学期的実践に生かそうと意欲がわいていることが分かります。学びは「問題意識」と「意欲」で深まります。残念ながら、これらへの参加は、「年休」を取り「自費」で参加しています。子どもたちに還元される学びへの研修は、せめて「研修」で対応されるべきではないのでしょうか。教育委員会主催も認めないのが現状です。

▼2015年度、夏休みが5日短縮された市町が多くなった。▼

新学期が始まった。



国家公務員の給与2年連続増 人事院勧告

私たち教職員も声をあげましょう!



人事委員会と交渉する香教組

人事院は、国家公務員の月給を平均0.36%の1469円(昨年度は0.27%の1090円)、ボーナスを0.10カ月分(同0.15カ月分)それぞれ引き上げるよう勧告しました。これで、ボーナスの年間の支給月数は4.20カ月分となり、年収は平均で5万9000円増えることとなります。

昨年に続いてベアがアップする勧告を人事院が出したことはねばり強いたたかいたが、成果ですが、この勧告が物価上昇に見合ったものとは言いがたく、国家公務員の生活を改善するのに充分とは言えません。

政府は、近く給与関係関係会

月給1469円増

人事院は8月6日、2015年度の国家公務員一般職の月給とボーナス(期末・勤勉手当)をそれぞれ引き上げるよう国会と内閣に勧告しました。引き上げの勧告は2年連続です。あわせて、勤務時間を柔軟に設定できるフレックスタイム制の全職員への拡大も勧告しました。景気の下支えと、働き方の改革につながると思います。逆に労働強化になりそうと心配です。

議を開いて勧告通り実施するかどうか決定します。秋の臨時国会で法案が改正されれば、4月に遡って適用される予定です。

2年連続で国家公務員の月給とボーナスが引き上げになれば、1991年以来24年ぶり。2014年月給、ボーナスともに7年ぶりの引き上げでしたので、2年連続はうれしいものです。

香川県では、2014年度12月に約10年ぶりに給与が上がっており、若年層を中心に、年末調整で多少差額も出ました。ほっとしたのもつかの間、2015年度4月からは、給与表そのものが改訂され、県費教職員の給与は再び減少しています。

教育予算は年ごとに削られ、教職員が自己研鑽するための費用はそのほとんどが持ち出しです。給与は減らされ、その上、持ち出しは増える、このような現状で教職員が学び、レベルアップを図るようと言われてもモチベーションはあがりません。

何より香川県教職員の給与は全国でも低ランクです。

国家公務員と同様に私たちにもしよ勧告を出すように人事委員会に求めましょう。9月15日に人事委員会と交渉があります。教職員のみならずの切実なご意見・ご要望を香教組までお寄せください。

現場の課題について活発な意見が交わされました。

- ・現場があまりにも忙しすぎるため、様々な課題について無関心になっている。そのことに危機感を感じる。
- ・若い先生が権利についてはほとんど知らない人が多い。指導案の書き方や指導法だけでなく、働くものの権利についても学校で学べるように市町交渉でも要求したい。
- ・講師が採用試験を受けることについての校内サポート体制に小・中学校と高校ではかなりの差がある。小・中学校でも、講師が勉強できるように管理職が配慮してほしい。

始業式が早まったこと、戦争法案の内容などさまざまな問題が出されました。一つひとつ、いねいに議論を重ね、運動に展開していきたいと思えます。

第309回中央委員会開かれる

8月23日、高松テルサにおいて第309回定期大会が開催されました。大野委員長は、冒頭のあいさつで「10代の自死率が高いこと、病気休職者の増加。夏休み短縮」という報告も聞いていた。丸亀市では、行政職は月一回の計画年休取得を実施しているが、学校現場でもやってみてはどうかという声も出始めている」と話しました。



青年部主催

香教組 & 高教組 & 私教連 合同バーベキュー大会

日時 9月12日(土) 17:00~
場所 高松市仏生山町シェリータウン
参加費 無料



※ お肉以外の何か1品をお持ちください。
(例)ジュース1本 スナック菓子一袋(おつまみ) お酒...
ピーマンなどなど

美味しいお肉を食べながら、
色々なことをワイワイ交流しましょう。
どなたでも参加できます。

☆ 中四九ブロック青年教職員学習交流集会の実行委員会を
16:00~から行います。

中国・四国・九州ブロック

青年教職員学習交流集会のご案内

日時 11月28日(土) 13:00~
29日(日) ~13:00(宿泊あり)
場所 坂出グランドホテル
中野うどん学校琴平
金毘羅さん



どなたでも
参加できます。

中国・四国・九州ブロックの小学校・中学校・高校の教職員が集まり、学習したり交流したりします。詳細は、決まり次第お知らせします。たくさんのご参加をお待ちしています。